

Table with weather data: Mínima de ayer -1'3 grados, Máxima 5'7, Presión atmosférica 694'3, Dirección del viento N., Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas 71 kilómetros milímetros, Lluvia.

ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

Los señores Prieto, Albornoz y Martínez Barrios enjuician el momento político actual

TEMAS DEL DIA

LA JUBILACIÓN DEL ESPÍRITU

A la escuela, para ser ilustrados; a la academia, para ser sabios, al cenobio, para lograr la santidad por el camino de la perfección moral, sucede el estadio o el «ring», para ser fuertes y atléticos; la clínica, para estar sanos y para que nada falte en este cuadro, institutos para ser guapos...

Victor Espinós

Aguafuerte

¡Ni siquiera se enteran!

En un órgano radical socialista (cordobés), trata un señor de la necesidad de ir rápidamente a la supresión de las escuelas católicas y a privar a los religiosos, que son tan ciudadanos como el señor Albornoz, del derecho a enseñar y a educar.

Los cambios de régimen

¿Encogen o ensanchan el estómago?

Las cosas son como son y no como nosotros quisiéramos que fuesen. Y he aquí un «hecho» público que o boca llena, en mítines y con grandes caracteres en periódicos y manifiestos, están «recordando» todos los días a los antes revolucionarios socialistas los obreros y empleados del carril.

Declaraciones del ministro de Obras públicas en «A B C»

No se producirá ningún cambio en el Gobierno antes de las elecciones

Madrid.—El ministro de Obras públicas, don Indalecio Prieto, hace hoy en «A B C» interesantes manifestaciones políticas, dice que antes de las elecciones municipales no se producirá en España ninguna variación política, salvo lo que pudiera ocurrir como caso imprevisto.

Socarronería meridional ¡Que les devuelvan el dinero!

En el Centro comunista de Morón se verificó el matrimonio libre de una afiliada y un afiliado. Como se trataba de un acontecimiento (!) no visto, fué numerosa la concurrencia que acudió a presenciar la ceremonia.

Juventud Católica Terulense

Anteayer, a las cinco y media de la tarde, en el domicilio social tuvo lugar la presentación del cuadro artístico de la Juventud Católica Terulense con una velada dedicada exclusivamente a los niños de la catequesis.

D. O. M.

Mañana 9 desde las ocho hasta las doce, todas las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de Santiago de esta ciudad; y las que se digan de nueve a doce en el Sagrado Corazón, en San Sebastián; y en el Buen Suceso, en Madrid de nueve a diez serán por el eterno descanso del alma del

Manifiesto de Albornoz

Interrogado por los periodistas el señor Albornoz acerca del pleito que la Comarcal de la Esquerra de Barcelona tiene con el presidente de la Audiencia de aquella capital, señor Anguera de Sojo, dijo, que no tiene otros informes que los que ha leído en la Prensa.

La "Gaceta"

Madrid.—La «Gaceta» publica hoy entre otras las siguientes disposiciones: Orden de la presidencia autorizando al director del Instituto Geográfico Estadístico y Catastral, para incautarse de las listas electorales que no estén impresas en la fecha en que se publique este decreto.

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA Doña Josefa López Pérez Vda. de D. Jaime Fernández Fuertes. Que falleció en Teruel el día 10 de Enero de 1931. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. D. E. P.

D. O. M. SEGUNDO ANIVERSARIO Mañana 9 desde las ocho hasta las doce, todas las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de Santiago de esta ciudad; y las que se digan de nueve a doce en el Sagrado Corazón, en San Sebastián; y en el Buen Suceso, en Madrid de nueve a diez serán por el eterno descanso del alma del Sr. D. Emilio Morazo Zubeldía. Que falleció en Madrid el 9 de Enero de 1931. FORTALECIDO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES. Su desconsolada esposa D.ª Patrocinio Muñoz; hijas, M.ª de los Dolores y M.ª de Carmen; madre, D.ª Asunción Zubeldía; hermanos, D.ª Pilar, D.º Guillermo, D.ª Juana y D.ª Asunción; padres políticos, D.º Lorenzo Muñoz y D.ª Juana Gómez, hermanos políticos y demás familia; ruegan a sus amistades asistan a alguna de dichas misas por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Suscripciones, anuncios y giras a esta Administración, Temprado, 11; apartado 15

Información telefónica y teleggráfica

La fuga de los deportados de Villa Cisneros pone alerta a quienes tienen a su cargo presos políticos

Se extrema la vigilancia en el penal del Dueso

No se teme la fuga del general Sanjurjo

Madrid.—Con relación a las precauciones adoptadas en Santofía donde se ha establecido una Comisaría de policía, los periodistas interrogaron hoy al ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga y al director general de Seguridad, señor Menéndez, quienes les manifestaron que el establecimiento de este centro policiaco en aquella población no obedece al temor de que se intente la fuga del general Sanjurjo.

—Es sencillamente—dijo el ministro—que los que tienen a su cargo la vigilancia de personalidades que han intervenido en sucesos políticos, extreman las precauciones para evitar que en los establecimientos a su cargo pueda ocurrir lo sucedido en Villa Cisneros.

Por su parte el director general de Seguridad, señor Menéndez, dijo, que esta Comisaría de Vigilancia se establece dentro, claro está, de los presupuestos actuales.

Las jubilaciones en la Magistratura

Madrid.—El ministro de Justicia señor Alborno, hizo hoy manifestaciones a los periodistas a cerca de lo tratado ayer en Consejo.

Dijo que se habían estudiado los recursos presentados por el personal de las carreras judicial y fiscal al que se le aplicó el decreto de jubilaciones forzadas.

Dijo el señor Alborno que de recursos se habían estimado 13 y desestimado los restantes.

Los recursos desestimados lo fueron, unos por la significación hostil al régimen, de los concurrentes; otros, los más numerosos por su actuación profesional; un reducido número de ellos, por el estado de salud de los interesados; y tres por haber sido presentados fuera de plazo.

Los trece recursos estimados han sido por libérese desvanecido los cargos hechos contra los interesados o por resultar que dichos cargos son de índole política y son insuficientes para mantener la jubilación.

Esto no obstante, los cargos aconsejan el traslado forzoso de los funcionarios.

Han quedado pendientes de resolución dos recursos y se espera para resolverlos informes detallados.

La presidencia de la Academia Española

Se dice que ha dimitido Menéndez Pidal

Madrid.—Varios periódicos publican la noticia de haber presentado la dimisión de su cargo de presidente de la Academia Española don Ramón Menéndez Pidal. Una destacada personalidad de la docta corporación nos manifestó esta noche que la noticia por lo menos es prematura, aunque sea cierto que en conversaciones particulares haya podido dejar traslucir el señor Menéndez Pidal su deseo y su propósito de dimitir si no se resolviese satisfactoriamente las disensiones que existen en el seno de la misma.

Lo cierto—añadió—es que el hecho de la dimisión no se ha producido por ahora y que todo hace suponer que no se producirá.

Noticias de distinto origen, pero igualmente fidedignas, dicen que en el seno de la Academia se ha llegado a un arreglo en lo que se refiere a las disensiones que existen con motivo de haber presentado sus candidaturas para la vacante producida por fallecimiento del marqués de Figueroa los señores Maza y Araujo Costas.

El arreglo consiste en adjudicar la vacante presente al doctor Maza y la primera que se produzca al señor Araujo Costa.

Un incidente entre Riquelme y «La Nación»

Madrid.—El general Riquelme ha enviado una carta a «La Nación» en contestación a un suelto publicado por dicho diario en el que se decía que le había sido prohibido al comandante Araujo alojarse en su domicilio de Valencia a la esposa y a los hijos del teniente coronel Esteban Infante que se halla preso en San Miguel de los Reyes y al que sus familiares fueron a visitar durante las pasadas fiestas navideñas.

El general Riquelme en su carta dice que él no dispuso tal prohibición como lo demuestra una carta que le envió el comandante Araujo en la que le participa que había desistido de alojarse en su domicilio a las referidas personas por el alcance y la significación que pudiera darse a este hecho.

«La Nación» apostrofa duramente al general Riquelme y le dice que no puede invocar respeto quien fué primero de la Monarquía, después de la Dictadura, más tarde revolucionario y ahora republicano.

Proceder patriótico de los Franciscanos españoles en la zona de Marruecos

Interesantes manifestaciones del Obispo de Gallipoli

Tánger.—Desmintiendo los infundios circulares por la Prensa que deba traslucir acusaciones contra los misioneros Franciscanos españoles establecidos en la zona de Bab-Tazza a quienes se atribuyeron maneos y conspiraciones para provocar los sucesos que posteriormente han ocurrido en aquella parte de nuestro protectorado, el obispo de Gallipoli ha hecho las siguientes manifestaciones:

El día treinta de Noviembre último un indígena de la cábila de Dar-Kaui se presentó en la casa misión de los Franciscanos españoles para hablar con el portero indígena también.

Aquel expuso a éste el descontento que existía entre los moros del interior y su propósito de rebelarse.

Le pidió que le facilitase una audiencia con el obispo, para pedir a éste que solicitara del ex-Rey de España armas y dinero para fomentar la sublevación.

Sin consultar con nadie el portero

Sobre la evasión de deportados

Madrid.—El ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga al recibir hoy a los periodistas les dijo, que contra lo publicado en algunos periódicos, no es cierto que el «España 5» ha zarpaado ya para Villa Cisneros, sino que no zarpará hasta esta madrugada.

—¿Conoce usted ya la instancia suscrita por los defensores de los deportados?, le preguntaron los periodistas.

—La conozco y espero que llegue el barco para que lo visiten y comprueben que reúne las condiciones necesarias para transportar personas. Cuando se habilitó para esto, las autoridades giraron a bordo una visita de inspección. Y es curioso—añadió el señor Casares Quiroga—que la prensa de extrema izquierda me censure por la diferencia de trato que doy a estos deportados en relación con los que lo fueron por los sucesos de Figols. Y en parte tienen razón, pues el «Buenos Aires» tenía peores condiciones que el «España 5».

Los periodistas hablaron también al ministro a cerca del Estatuto gallego, y el señor Casares Quiroga les dijo que Galicia ha solicitado ya del Gobierno la autorización para verificar el plebiscito que indica la Constitución del Estado.

Añadió que mientras esté él en el Gobierno el Estatuto gallego se concederá con arreglo a los deseos de Galicia.

Terminó diciendo que se presenta una pequeña dificultad para verificar el plebiscito y es la confección del censo en el que está ya incluido el voto femenino.

En la Dirección de Marruecos

Madrid.—En la Dirección General de Marruecos y Colonias dieron hoy a los periodistas cuenta de un telegrama recibido, del que fué hasta ahora gobernador de Río de Oro, señor Regueral, en el que éste

Noticias de provincias

El «España 5» zarpa para Villa Cisneros.

Cádiz.—A las seis y cuarenta y cinco de la tarde y después de proveerse de víveres y carbón, levantó anclas el «España 5» haciéndose seguidamente a la mar con rumbo a Villa Cisneros.

Manda el buque el comandante don Antonio Lafuente y además de la tripulación completa lleva a bordo fuerzas de marinería.

Las luchas sociales

Santa Cruz de Tenerife.—En esta capital hay planteadas varias huelgas importantes. Con este motivo reina gran excitación entre el elemento obrero. Hoy estalló un petardo en una fábrica causando grandes destrozos.

La Alta Comisaría de Marruecos

Barcelona.—Los periodistas preguntaron hoy al gobernador civil señor Moles si podía dar en firme la noticia de su nombramiento para ocupar la Alta Comisaría de España en Marruecos.

El interpelado los contestó que por ahora nada podía decir pues tiene que hacer otro viaje a Madrid antes de decidirse ya que la aceptación de dicho cargo depende de varias cosas.

Del intento de asalto al aeródromo

Barcelona.—Hoy ha sido detenido un individuo a quien se supone complicado en el intento de asalto al aeródromo de Prat de Llobregat. El detenido fué puesto a disposición del juez que entiende en este asunto, el cual, después de tomarle declaración, dictó contra él auto de procesamiento y prisión.

El Juzgado continúa practicando diligencias.

Del complot terrorista

Barcelona.—El Juez que intruye sumario con motivo del descubrimiento de una fábrica de explosivos en una casa de la calle de Mallorca, tomó hoy declaración a varios de los detenidos.

La diligencia no dió resultados positivos.

Concejales procesados

Barcelona.—Se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra los concejales que constituían el Ayuntamiento de esta capital el año 1925 por un asunto referente al arriendo por publicidad.

Se les concede la libertad provisional con la obligación de presentarse al juez cada quince días.

Periódico denunciado

Barcelona.—Por la publicación de un artículo que se considera injurioso para la guardia de Seguridad, ha sido denunciado «Solidaridad Obrera» y recogida su edición.

Vista de una causa

Barcelona.—Ha sido señalada la fecha del 17 de marzo próximo para celebrar ante la Audiencia de esta capital la vista de la causa instruida contra el tradicionalista Luis Baño, acusado de haber dado muerte a Aniceto Borrell el día 10 de junio próximo pasado frente a la Catedral y a la salida de los funerales celebrados en sufragio del alma de don Jaime de Borbón.

El fiscal pide para el procesado

Al cerrar la edición

Un incendio en la calle de la Parra

A las cuatro y media de la madrugada las campanas de la ciudad dan la señal de fuego.

Inmediatamente nos pusimos en movimiento para averiguar la importancia del siniestro.

Un incendio que, de haber soplado con fuerza el viento, hubiera revestido grandes proporciones, se había declarado en la casa número 45 de la calle de la Parra.

Localizado el fuego en la parte superior del edificio apenas si se hacía visible desde la citada calle. Las llamas lamían la parte posterior del edificio que dá a la Ronda de Víctor Prunedá, desde la cual podía apreciarse la importancia del siniestro.

Cuando llegamos al lugar del siniestro ya el vecindario había logrado, con no pequeño esfuerzo, si no sofocar, por lo menos contener el fuego.

Fuerzas de la Guardia civil y Seguridad y agentes de la Policía hicieron acto de presencia en el lugar del suceso.

Poco después llegaron los bomberos con el auto-bomba y comenzaron los trabajos de extinción por la parte del edificio que dá a la calle de la Parra.

Cuando nos retiramos del lugar del suceso para dar a nuestros lectores esta brevísimas información del siniestro, el fuego quedaba dominado.

El vecindario conservó la serenidad y merced a ello no hubo necesidad de desalojar las viviendas, evitando así el deterioro de inmuebles.

Por la premura impuesta a nuestra información, no nos fué posible conocer las causas originarias del siniestro, que por otra parte, afortunadamente, no ha tenido la importancia que en los primeros momentos se le atribuyó.

La pena de 17 años de prisión y el acusador privado la de 30 años.

El defensor solicita la libre absolución de su patrocinado.

En el Parlamento catalán

Barcelona.—El día 24 del corriente reanuda sus sesiones el Parlamento catalán.

Se llevan con gran intensidad las obras de reforma del Parlamento. Al salón de actos se le dará la forma de hemiciclo.

Se abrirá un pasillo para comunicar directamente el salón de sesiones con el despacho de la Presidencia.

A propuesta del señor Colomina se acordará que los diputados puedan intervenir en la discusión del Estatuto Orgánico para exponer sus opiniones personales.

Para la mejor marcha administrativa de este periódico, se ruega a los que lo reciben fuera de la capital que, de no estar conforme con la suscripción, devuelvan el mismo a esta Administración: Teruel, 11

Gran fábrica de Recauchutados
MORERA
JOSE MARIA MORERA
Avenida de la República, 25
Teruel

